
EN CONFERENCIA DE PRENSA 

ALCALDE 
SUPLENTE 
EVALÚA SU 
PRIMER MES 
EN EL CARGO

> Ignacia y Max Geraldo Araya, de 6 y 9 años de edad respectivamente, destacaron 
en el campeonato de Cueca y Danzas Representativas que se realizó durante la 
semana pasada en Chiloé.

HERMANOS OVALLINOS GANAN TERCER LUGAR EN 
CAMPEONATO NACIONAL DE CUECA MINI INFANTIL 

Jonathan Acuña realizó un balance de su 
gestión y los desafíos que ha tenido que 
enfrentar, como por ejemplo, la paralización 
de la obra del nuevo edificio consistorial y 
temas como la seguridad y la salud. 03
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OFRECEN ATENCIÓN A DOMICILIO PERO PIDEN PAGO ADELANTADO

PROYECTO DE MANEJO 
AGRONÓMICO DEL INIA

DESARROLLAN 
HORTALIZAS 
HIDROPÓNICAS EN 
COMBARBALÁ

DENUNCIAN INTENTOS DE ESTAFA 
DE FALSOS VETERINARIOS 
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EQUIPOS OVALLINOS AVANZARON DE FASE EN LA COPA DE CAMPEONES
08

LIMARÍ, DIABLOS ROJOS, KICO ROJAS Y SAN ANTONIO DE BARRAZA
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Agrupación AyudaFelina denuncia intentos 
de estafa de falso veterinario en Ovalle

EL CASO SE DIO A CONOCER POR REDES SOCIALES

Desde la agrupación animalista alertaron sobre personas que 
aseguran ser veterinarios, ofreciendo servicios a domicilio las 
24 horas del día y los 7 días de la semana. No obstante, estos 
individuos pedirían que se les pague por adelantado. En ese 
contexto, la agrupación hizo un llamado a desconfiar ante esta 
petición. De igual forma, aprovecharon la ocasión para hacer 
un llamado a las veterinarias certificadas, para que atiendan 
domingos y festivos, y así reducir el riesgo de que los ovallinos 
sean estafados ante alguna urgencia. 

Ante la nula oferta de clínicas ve-
terinarias que estén abiertas las 24 
horas o durante fines de semanas y 
festivos en Ovalle, algunas personas 
encuentran en este vacío y desespe-
ración una oportunidad para cometer 
delitos, como lo son las estafas a 
través de las redes sociales.

Durante este fin de semana, desde el 
Facebook de la Agrupación AyudaFelina 
Ovalle realizaron una publicación 
alertando sobre una estafa, la cual 
afectaría principalmente a quienes 
tienen urgencias de sus mascotas 
y que necesitan a la brevedad una 
visita a domicilio.

“Vimos esto y nos alertó mucho, 
porque es muy raro que pase acá 
en Ovalle, sobre todo en el tema de 
veterinarios (…) esto empezó como 
en agosto de 2022, según la infor-
mación que tenemos, es que hay una 
conexión de dos personas que serían 
familiares y que estarían haciendo 
esta estafa”, detalló la vicepresidenta 
de Agrupación AyudaFelina Ovalle, 
Fiorella Velázquez.

DETRÁS DE LA ESTAFA
En este sentido, Fiorella señala que 

como agrupación poseen los datos de 
dos personas que habrían identificado 
con los nombres de pila de Ricardo 
y Claudio, hermanos que estarían 
presuntamente detrás de esta estafa 
y quienes dicen tener una veterinaria 
a domicilio.

“Ambos tienen diferentes números 
de teléfono, en el mensaje aparece 
que solamente tienen WhatsApp 
sin acceso a realizarles llamadas 
telefónicas”, contó.

La estafa consistiría en que cada 
vez que alguien realiza una publica-
ción buscando veterinario urgente 
a domicilio, ellos comentan, con la 
finalidad de ofrecer el servicio y dejar 
un número de celular.

“Ellos comentan diciendo que co-
nocen un buen veterinario, que va a 
domicilio y que lo contacten. Cuando 
se realiza el contacto él ha dicho que 
las visitas son a domicilio y que cuesta 
25 mil pesos, donde se le debe realizar 
previamente una transferencia y pide 
además que la manden la ubicación a 
tiempo real”, señaló la vicepresidenta 
de AyudaFelina.

Pese a esto, desde la agrupación 
ovallina señalan que no tienen cono-
cimiento de algún caso materializado, 
ya que solamente conocen personas 
que finalmente no han concretado 

LORETO FLORES ARDILES 
Ovalle

La protectora de felinos guardó las pruebas de mensajes donde el sujeto ofrecía sus servi-
cios veterinarios a domicilios de la comuna.
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el pago solicitado por el supuesto 
veterinario.

“Conocimos el caso de alguien que 
casi cae y otro caso en que la persona 
solo tenía para pagar en el domicilio, 
en efectivo (…) ante esto la persona 
detrás del teléfono habría insultado 
y cortado comunicación”.

ACTUAR DEL ESTAFADOR
Según la información proporcionada 

desde AyudaFelina, el estafador dice 
en las comunicaciones, a través de 
audios WhatsApp, que cuenta con una 
clínica móvil, con todos los equipa-
mientos para una atención de calidad 
y para cualquier procedimiento, no 
obstante, cuando sus datos han sido 
corroborados y ha sido encarado por 

los clientes, este termina negando la 
estafa y desapareciendo.

“Él envía fotos que son de una ve-
terinaria de Colombia, dice que tiene 
una veterinaria móvil y las fotos son 
de allá, pero es una persona chilena 
quien envía los audios”.

CONSEJO
Ante este caso que está aconteciendo 

en la comuna, desde la agrupación 
animalista, hacen el llamado a cuidar 
más a los animales y mascotas.

“Esto es un problema mayor, ya que 
la gente cae en esto porque algunas 
personas no tiene responsabilidad 
con sus mascotas, no hacen crianza 
indoor (al interior del domicilio) y 
lamentablemente en Ovalle no hay 

clínicas veterinarias que trabajen 
24/7, atienden hasta 19:00 horas 
aproximadamente, desde ese horario 
las mascotas quedan desprotegidas, al 
igual que los días domingo y festivos”.

“A nosotros siempre nos llaman por 
algún envenenamiento, atropello, por 
ataques de animales a sus mascotas 
y si esto pasa fuera de ese horario ahí 
es cuando caen en estas estafas”, 
recalcó Fiorella.

“El mensaje es que hagan la crianza 
indoor, sobre todo los días domingos, 
los festivos (…) es obvio que si pasa 
algo la persona se va a asustar y va a 
buscar lo más luego posible un médico 
veterinario y están estos estafadores 
que aprovechan, ya que las atenciones 
además están súper caras”.

NECESIDAD DE TURNOS ÉTICOS
“Desde AyudaFelina hemos hablado 

con la mayoría de las protectoras 
y sentimos que hace mucha falta 
turnos éticos, ya que los animales 
quedan desprotegidos después de las 
19:00 o 20:00 horas (…) se vuelve 
casi imposible encontrar un médico 
veterinario después de ese horario, la 
gente se vuelca en nosotros con ese 
tema, nos preocupamos y tratamos 
de ayudar lo que más podemos pero 
no sabemos qué hace la persona 
después. Lamentablemente en la 
desesperación la gente puede caer 
en estas estafas, llamamos a los 
veterinarios a que se pongan la ma-
no en el corazón, que se organicen 
y puedan hacer turnos los fines de 
semana y feriados”, indicaron desde 
la agrupación. 

Por último también hicieron un lla-
mado a la clínica municipal, quienes 
también podrían habilitar un médico 
para ayudar en estos casos.

“Para las protectoras de Ovalle se-
ría un gran alivio y estaríamos muy 
contentos de poder ayudar, ya que 
nosotras no contamos con un médico 
de cabecera ante una urgencia”, relató 
la vicepresidenta de la agrupación 
ovallina AyudaFelina.

Desde AyudaFelina entregaron al-
gunos contactos de veterinarios de 
su confianza que podrían ser útiles 
ante una urgencia.
•Dra. Valeria García +569 61724571
•Dra. Judith Flores +569 68267850
•Dr. Pedro Muñoz +569 89535160

EL DATO
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LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Ovalle

Poco más de un mes ha pasado 
desde que Jonathan Acuña asumió 
como alcalde suplente de Ovalle, tras 
ser elegido por sus pares concejales 
producto de la destitución de Claudio 
Rentería. 

Durante la mañana de este lunes 30 
de enero el nuevo jefe comunal dio 
una conferencia de prensa para los 
medios de comunicación de la zona, 
para así realizar un balance de lo que 
ha sido su primer mes al mando del 
municipio, lo que no ha estado exento 
de dificultades. 

“Estamos recién cumpliendo un 
mes de gestión al interior de la mu-
nicipalidad, y queríamos generar esta 
instancia para transmitir a la población 
cuál ha sido la situación en la que 
nos hemos encontrado. Hemos sido 
capaces de ir avanzando dentro de 
una administración que ya está en 
curso, con una metodología instalada 
por muchos años, con muchas cosas 
buenas, pero con otras que nos resultan 
un poco complejas, que creemos es 
necesario esclarecer a la comunidad”, 
fueron las primeras palabras de Acuña 
en la ocasión, para luego dar paso a 
los detalles.

PRIMER DESAFÍO
La primera “irregularidad” a la que 

Acuña hizo mención con respecto a la 
administración anterior, tiene relación 
con un gran número de monitores 
deportivos que están contratados por 
el municipio, muchos de los cuales no 
estarían cumpliendo sus servicios. 

“Tenemos monitores con remunera-
ciones permanentes, pero sin ejercer 
funciones en la práctica (…) no se 
logra ver que exista transparencia en 
el momento de ejercer esas funciones 
para las cuales fueron contratados. 
Tenemos monitores que desarrollan 
funciones en ciertos clubes o agrupa-
ciones deportivas, siendo funcionarios 
contratados por la municipalidad. O 
sea, si uno contrata a un funcionario 
a honorario, uno espera que esté dis-
ponible para la municipalidad”, indicó.

No obstante, en la conferencia de 
prensa no se detallaron soluciones 
para esta problemática, ya que el al-
calde suplente asegura que se están 
asesorando para tomar las medidas 
del caso. 

OBRAS EMBLEMÁTICAS
Otro problema que lamentó Acuña 

tiene relación con “obras emblemáti-
cas” que se encuentran paralizadas, 
como es el caso de la Escuela El Crisol. 
“Este proyecto presenta un incumpli-
miento normativo, ya que por su larga 
tramitación, la normativa cambió y 
no se hicieron las modificaciones 
correspondientes, y se autorizaron 
obras que no estaban visadas por el 
gobierno regional”, advirtió. 

No obstante, quizás la mayor pre-
ocupación sea la del nuevo Edificio 
Consistorial. “Sesde el momento de 
nuestra instalación hemos estado en 

“Tenemos un presupuesto que no nos 
permite avanzar como quisiéramos”

de avanzar en seguridad, más allá 
de que las soluciones deban prove-
nir de diferentes sectores. “Dentro 
de los próximos días se suman dos 
vehículos de seguridad pública para 
que, en conjunto con carabineros, 
destinar mayores y mejores recorridos. 
Sabemos que la seguridad es un tema 
multifactorial y nacional, pero no por 
eso nos vamos a quedar inmóviles 
sin hacer nada. Vamos a fortalecer 
el consejo de seguridad pública (…), 
pues creemos que se pueden hacer 
mejor las cosas, y tenemos toda la 
voluntad para que eso sea así”, apuntó. 

ENFOQUE RURAL
Para finalizar, el alcalde suplente 

comentó el deseo de que su adminis-
tración se caracterice por un enfoque 
en el sector rural, en donde por años 
se ha visto postergado. 

“No hay equidad territorial, porque 
creo que falta destinar mayores re-
cursos al sector rural. Creo que a la 
gente de campo siempre le falta el 
doble, así como mayor preocupa-
ción en las caletas que tenemos en 
nuestra comuna. Falta mejorar los 
accesos y la telecomunicación. Es 
cierto que se ha hecho mucho en 
varios aspectos, los pueblos cuentan 
con sedes comunitarias y espacios 
abiertos con plazas, pero todavía 
faltan proyectos que calen un poco 
más y que entreguen dignidad a los 
distintos lugares”, concluyó. 

JONATHAN ACUÑA, ALCALDE DE OVALLE

E l  a l c a l d e 
s u p l e n t e 
J o n a t h a n 
Acuña con-
v e r s ó  c o n 
los medios 
de comuni-
caciones en 
las depen-
dencias mu-
nicipales.
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El edil realizó un balance de lo que ha sido su primer mes como alcalde suplente, apuntando 
a algunas “irregularidades” o problemas que su administración ha tenido que enfrentar en 
su llegada al cargo, en donde destaca por ejemplo una paralización en la obra del edificio 
consistorial. Por otro lado, comentó su intención de mejorar la seguridad y de destinar mayores 
recursos al sector rural de la comuna. 

reuniones con la empresa, básicamente 
porque hoy tenemos un proyecto que 
en el fondo se encuentra paralizado, 
porque cuando llegamos habían estados 
de pago que no se habían cursado. 
Estas falencias nosotros las tratamos 
de resolver en una semana, lo que 
probablemente no se había resuelto 
en un par de meses”, comentó. 

También se dijo que en la propuesta 
de cimentación del edificio no se 
consideró la existencia de bóvedas 
y subterráneos, por lo tanto, no era 
viable. Ante esto se hizo una solicitud 
de modificación al contrato. 

Por otro lado, se informó la confor-
mación de una mesa tripartita entre 
el gobierno degional, la Subdere y la 
municipalidad para darle prioridad a 
esta obra tan esperada por los ovallinos. 

“No queremos que ocurra lo mismo 
que en otras comunas vecinas, no 
queremos que este sea un proyecto 
que demore 10 años, sino que se 
ajuste en estricto rigor a los plazos y 
a los estándares que queremos que 
se lleven a cabo”, concluyó.

A su vez, se comentaron algunas 
situaciones con respecto al alcantari-
llado o APRs de diferentes localidades 
rurales. Ahí destaca por ejemplo el 
caso de Recoleta que sigue paralizado, 
y en donde se aseguró que se han 
tenido reuniones con los vecinos y 
se establecieron algunos plazos para 
los avances. 

Otro caso es el APR de Nueva Aurora, 
en donde en palabras del alcalde “los 
vecinos han advertido diferentes pro-
blemas en el funcionamiento, por eso 
se han generado reuniones para recoger 
todos los reclamos y presentarlos a 
los contratistas”, y en Los Olivos, en 
donde “una instalación de un sistema 
sanitario presentó una excesiva demora, 
que nace desde la unidad jurídica, y 
esa tardanza significó que se elevara 
el costo del proyecto, y por lo tanto se 
tenga que licitar nuevamente”. 

También estaría el caso de El Trapiche, 
en donde “se están solicitando fon-
dos complementarios debido a que 
se encontraron discrepancias entre 
el proyecto y la realidad del terreno”. 

PRESUPUESTO
No obstante, en medio de su discurso 

el alcalde Jonathan Acuña apuntó a 
una dificultad que engloba diferentes 
áreas, como es el presupuesto, el cual 
sería ajustado. 

“Tenemos un presupuesto que en 
el mes de diciembre se ajustó com-
pletamente, o sea, no nos permite 
avanzar como quisiéramos, porque 
existieron aumentos de grado, con-
trataciones y alzas de sueldos en 
respectivos funcionarios, y todo eso 
pasa por un tema de administración. 
Probablemente tenemos una espalda 
financiera, pero no tenemos (dentro 
del punto de vista presupuestario) la 
posibilidad para ir creciendo”, sostuvo. 

SALUD Y SEGURIDAD
Otros dos grandes desafíos que 

Acuña destaca son el área de la salud 
y la seguridad pública. 

En el primer caso, el alcalde admite 
que “estamos con déficit de médicos, 
y no porque no tengamos la volun-
tad de contratar, todo lo contrario, 
estamos buscando médicos para 
cubrir los servicios de atención de 
urgencia. Hoy día no existe la cantidad 
que quisiéramos de profesionales 
dispuestos a trabajar en el sistema 
público o en la atención primaria. 
Estamos pensando otorgar incentivos 
para que ellos puedan sentirse un 
poco más atraídos por una oferta 
que como departamento de salud 
le podamos entregar”.

Asimismo comentó la importancia 
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En Combarbalá se desarrolló el primer 
Día de Campo con manejo agronómico y 

productivo de lechugas hidropónicas

EN EL SECTOR DE MEDIALUNA DE MANQUEHUA 

Estos vegetales se producen en sistemas de raíz flotante 
bajo invernadero y son parte del proyecto de Transferencia 
Tecnológica para el Cultivo de Hortalizas Hidropónicas en la 
Región de Coquimbo.

En el sector Medialuna de Manquehua 
se realizó el primer Día de Campo con 
énfasis en el manejo agronómico y 
productivo de lechugas hidropóni-
cas en sistema de raíz flotante bajo 
invernadero, en el marco de Proyecto 
de Transferencia Tecnológica para el 
Cultivo de Hortalizas Hidropónicas en 
la Región de Coquimbo desarrollado 
por el Instituto de Investigaciones 
Agropecuarias, INIA Intihuasi y fi-
nanciado por el programa para Zonas 
Rezagadas del Gobierno Regional 
(GORE). 

La actividad contó con una gran 
asistencia de beneficiarios y agri-
cultores interesados de las comunas 
de Monte Patria, Punitaqui, Canela y 
Combarbalá. Además, fueron acompa-
ñados por los equipos técnicos PADIS 
y PRODESAL y el encuentro fue en el 
predio de la señora Claudia Zarricueta 
y familia, quienes se lucieron con su 
hospitalidad. 

La jornada estuvo marcada por dos 
instancias; la primera, una presenta-
ción a cargo de la jefa del proyecto, 
Constanza Jana, quien dio a conocer 
las principales características del 
cultivo de lechugas bajo sistema 
hidropónico, como las alternativas 
de variedades, manejos a la siembra, 
trabajos de mantención y los diferentes 
procesos que implica la producción 
y comercialización de este producto. 

Claudia Zarricueta, agricultora de 
Medialuna de Manquehua, comuna 
de Combarbalá, fue la dueña de casa 
quien recibió en su terreno a todos los 
invitados. “Estábamos muy complica-
dos con la sequía y la falta de agua y 
yo me tuve que dedicar a la venta de 
pollitos con una incubadora que tenía, 
pero tuvimos la oportunidad de entrar 
en este programa. Queremos tener 

Combarbalá

Agricultores de Combarbalá, Monte Patria, Punitaqui y Canela fueron parte de la actividad. 
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un negocio acá en nuestro terreno, 
cerca de la carretera…un kiosqui-
to donde vender mis frutillas, que 
también producimos y las lechugas 
hidropónicas, ya que acá tenemos 
harta demanda”. 

Tras la charla de la jefa del proyec-
to, vino una muestra práctica de la 
siembra y cuidados en almaciguera, 
que estuvo a cargo de los profe-
sionales del programa y donde se 
señaló cuáles son los factores que 
determinan el éxito de los cultivos a 
establecer. El primero es la calidad 
del agua, la aireación u oxigenación 
del agua, solución nutritiva a utilizar 
y en general, realizar el proceso lo 
más minuciosamente para no tener 
pérdidas del producto.  

Rodrigo Gutiérrez, Coordinador 
Regional del programa Gestión 
Territorial de Zonas Rezagadas, ma-

nifestó que “esta instancia tiene 
por objetivo disminuir las brechas 
que existen entre las comunas más 
aisladas de nuestra región y los cen-
tros más poblados. Es por eso que 
este tipo de iniciativa busca mejorar 
la calidad de vida de los vecinos a 
través de técnicas de producción 
distintas, sustentable, con ahorro y 
buen uso del recurso hídrico, y por 
supuesto estamos contentos con 
los resultados que estamos viendo”.

“Estamos fortaleciendo la agricultura 
familiar campesina a través de este 
tipo de iniciativas y agradecidos tam-
bién por este tipo de iniciativas que 
sin duda fortalecen nuestra alianza 
estratégica entre Gobierno Regional y 
el Instituto Nacional de Investigación 
Agropecuaria”, complementó. 

Cabe recordar que los cultivos 
desarrollados en Sistema de Raíz 

Flotante, SRF, se caracterizan por 
un significativo ahorro en el uso de 
agua (60-70%) y superficie de plan-
tación (70-80%) en comparación a 
cultivos desarrollados directamente 
en el suelo; además, de las mejores 
condiciones fitosanitarias e inocuidad 
que se pueden alcanzar. Estas ventajas 
permiten una mejor rentabilidad en 
zonas con problemas de disponibilidad 
de agua y calidad de suelos.

“ESTE TIPO DE INICIATIVA 
BUSCA MEJORAR LA 
CALIDAD DE VIDA DE LOS 
VECINOS A TRAVÉS DE 
TÉCNICAS DE PRODUCCIÓN 
DISTINTAS, SUSTENTABLE, 
CON AHORRO Y BUEN USO 
DEL RECURSO HÍDRICO”
RODRIGO GUTIÉRREZ
COORDINADOR REGIONAL 
DEL PROGRAMA GESTIÓN TERRITORIAL 
DE ZONAS REZAGADAS
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Hermanos ovallinos ganan tercer lugar 
en el Nacional de Cueca Mini Infantil

XXIV CAMPEONATO NACIONAL

Ignacia y Max Geraldo 
Araya, de 6 y 9 años de edad 
respectivamente, viajaron 
recientemente hasta la 
comuna de Queilen en Chiloé, 
para destacar a través del 
baile nacional. 

Entre el 24 al 29 de enero, se dis-
putó en Queilen, en la región de Los 
Lagos, la vigésima cuarta versión del 
Campeonato Nacional de Cueca Mini 
Infantil y Danzas Representativas 
Queilen 2023.

El certamen contó con cuatro fechas 
de participación, donde pequeños y 
pequeñas provenientes de distintas 
regiones del país pudieron dejar sus 
mejores pies de cueca en el Gimnasio 
Municipal de la comuna. 

Hasta allí acudieron los pequeños 
cuequeros Ignacia y Max, de 6 y 
9 años de edad respectivamente, 
quienes recibieron este fin de semana 
pasado el tercer lugar, convirtiéndose 
en una de las parejas ganadoras del 
campeonato de cueca mini.

Según relata la madre de ambos, Yoid 
Araya Cortés, la pareja de hermanos 
ganó la oportunidad de esta participa-
ción tras haber ganado el regional en 
el mes de noviembre del año pasado, 
el cual se realizó en tierras ovallinas.

Ante esto pudieron ser una de las 
nueve parejas que acudieron hasta la 
Isla Grande de Chiloé, para demostrar 
el amor por la danza nacional junto 
con otros bailes chilenos.

PARTICIPACIÓN
“El campeonato comenzó el martes 

24 y finalizó el sábado 28 de enero 
(…) ellos representaron a la comuna 
de Ovalle y a la región de Coquimbo 
en este certamen nacional”, dijo la 
madre.

“Los chicos estuvieron compitiendo 
por tres noches y en la última jornada 
dieron los resultados y sacaron el 
tercer lugar nacional, son los terceros 
campeones nacionales de Chile”.

Asimismo, la mamá de ambos bailares 
explicó a El Ovallino que sus hijos se 
encuentran felices tras este premio.

LORETO FLORES ARDILES 
Ovalle

Los hermanos Max e Ignacia representaron a Ovalle a través de la cueca. 
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“Están contentos, orgullosos, ellos 
esperaban estar en el cuadro de honor 
y lo lograron, están muy contentos 
y agradecidos de todas las personas 
que fueron con nosotros, a quienes 
nos apoyaron, al grupo Entre Tacones 
y Espuelas de Ovalle que viajaron 
junto a nosotros para poder apoyar 
a los niños”.

“Como mamá me siento muy orgu-
llosa, a más no poder, estoy contenta 
por mis dos pequeños, ellos tienen 
la motivación y las ganas de seguir 
más adelante compitiendo y seguir 
representando a su comuna y a su 

región, orgullosos y felices todos, 
toda la familia”, contó la madre de 
Max e Ignacia.

AMOR POR LA DANZA
Asimismo, la madre de la pareja de 

hermanos detalló que sus hijos bailan 
desde muy pequeños.

“Mi hijo de 9 nueve años baila hace 
aproximadamente tres años cueca, 
ya más ligado a las competencias y 
campeonatos y mi hija lleva alrededor 
de un año bailando”, sostuvo.

Es así que los menores quedaron 

motivados tras este triunfo en el sur 
del país, por lo que la madre indicó 
que ambos quieren seguir en este 
camino de la danza.

“Les quedó gustando la experiencia, 
les encantó el viaje, el poder conocer 
a más niñitos o amiguitos de otras 
regiones y de todo Chile, fue una ex-
periencia muy gratificante para ellos”.

PRÓXIMOS PASOS 
Respecto a las próximas presenta-

ciones que tendrán estos hermanos, 
la madre, Yoid Araya recalcó que sus 
hijos no tienen una competencia 
definida por el momento.

“Ahora ya solamente los invitan para 
presentarse como los nuevos terceros 
campeones de Chile, participarán en 
algunos eventos que les extiendan 
una invitación (…) todo este año se-
rán campeones hasta que se realice 
nuevamente el certamen nacional y 
probablemente estén invitados para 
entregar su título al nuevo cuadro de 
honor del 2024”, finalizó la mamá de 
los pequeños cuequeros.

“LES QUEDÓ GUSTANDO 
LA EXPERIENCIA, LES 
ENCANTÓ EL VIAJE, EL 
PODER CONOCER A MÁS 
NIÑITOS O AMIGUITOS 
DE OTRAS REGIONES 
Y DE TODO CHILE, FUE 
UNA EXPERIENCIA MUY 
GRATIFICANTE PARA ELLOS”

YOID ARAYA CORTÉS
MAMÁ DE MAX E IGNACIA
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EXTRACTO

Por sentencia del Segundo Juzgado de Letras de Ovalle, de fecha 09 
de julio de 2022, recaída en autos Rol Nº V-33-2022, se ha 
concedido con beneficio de inventario la posesión efectiva de la 
herencia testada quedada al fallecimiento de doña GUADALUPE 
CARVAJAL FLORES, Rut N° 821.827-7, cuyo último domicilio fue en 
Pasaje Irene Morales Nº 731, Población Fray Jorge, Ovalle, a favor de 
doña MARÍA ADRIANA VERGARA ARANDA, Rut Nº 9.021.337-7, 
según testamento abierto de fecha 03 de julio de 1978. Ministro de 
Fe. Fecha Diecinueve de enero de dos mil veintitrés.

MAURICIO AGUILERA TAPIA
SECRETARIO SUBROGANTE

Más de 15 mil personas visitaron la “Expo 
Región de Coquimbo” este fin de semana

ÉXITO DE ASISTENCIA

Después de tres años, 
volvió este tradicional 

evento que visibilizó 
a emprendedores y a 

productores de toda la 
región a un costado del 

Pueblito de Peñuelas, en 
Coquimbo.

Tras tres años de ausencia, retornó 
la “Expo Región de Coquimbo”, la cual 
se organizó con el fin de potenciar la 
promoción y venta de productos de 
emprendedores regionales. 

Y tal como se esperaba, la Expo tuvo 
una alta convocatoria de postulantes 
para ser parte de esta nueva edición.

En total, fueron 144 los artesa-
nos, agricultores y productores que 
participaron de esta iniciativa, en la 
que también se presentaron artistas 
locales y se realizaron actividades 
gastronómicas que incluyeron la pre-
paración de productos regionales y 
de mixología de pisco. 

Este año, la actividad tuvo una alta 
participación de público, quienes dis-
frutaron de este panorama totalmente 
gratuito y familiar. Al respecto, Manuel 
Schneider, gerente de la Corporación 
Regional de Desarrollo Productivo 
(CRDP), entidad a cargo de la ejecución 
de la “Expo Región de Coquimbo”, 
indicó que “cumplimos el objetivo de 
dar un espacio para que los pequeños 
productores y emprendedores pudieran 
ofrecer sus productos, retomando 
así, este hito con participación de 
casi todas las comunas, entregando 
espacios para promover el turismo y 

La preparación de platos con productos regionales fue uno de los grandes atractivos de esta última expo. 

CEDIDA

CEDIDA

Gran parte de los productores y artesanos que participaron en la expo, lograron vender buena 
parte de sus creaciones. 

la cultura productiva rural, y que tuvo 
una importante afluencia de público, 
principalmente de familias”.

En efecto, más de 15 mil personas 
visitaron la expo durante los tres días 
que se realizó, y los productores sa-
caron cuentas alegres tras el evento. 

Ricardo Villalobos de la Avícola 
Huentelauquén de Canela, participó 
como productor regional invitado por 
INDAP, y señaló que “es primera vez 
que participamos de esta expo y en los 
tres días nos fue muy bien. Logramos 
vender todos nuestros productos. 

Traíamos alrededor de 2.700 huevos 
a la venta y vendimos todo, así que 
nos vamos felices de aquí”.

Durante los tres días también se rea-
lizó la “Expo Mundo Rural” de INDAP, 
al interior de la misma exhibición.

La Serena
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En la programación también se incluyeron actividades para la familia y los más pequeños. CEDIDA

Vivir la sensación de vuelo sobre un globo aerostático también fue parte de las actividades 
que se llevaron a cabo. CEDIDA

Tras finalizar, la directora regional 
(S) de INDAP, Lucía González, indicó 
que “hacemos un balance muy posi-
tivo de la participación de nuestros 
usuarios y usuarias en la Expo Mundo 
Rural realizada en el marco de la Expo 
Región de Coquimbo. Este tipo de 
instancias son muy importantes para 
nuestro servicio ya que posibilita que 
nuestros usuarios realicen ventas de 
sus producciones de forma directa, 
acortando brechas y con ello mejorando 
sus ganancias, además de generar 
nexos con otros productores y poder 
comprador, retomando una instancia 
sumamente valorada por todos ellos”.

La Expo Región de Coquimbo contó 
con el apoyo de INDAP, SERNATUR, 
TECK CDA, Minera Los Pelambres, la 
Ilustre Municipalidad de Coquimbo 
y la Sociedad Agrícola del Norte, 
quienes se sumaron al evento más 
importante de la zona norte del país 
que, en esta nueva versión, destacó la 

identidad y tradiciones de la Región 
de Coquimbo. 

Respecto a la importancia del 
evento, Fernando Velasco, jefe de 
relaciones institucionales de Minera 
Los Pelambres, indicó que “retomar 
nuestra presencia en la Expo ha sido 
muy relevante para nosotros, porque 
además de compartir nuestro queha-
cer minero con todos los visitantes, 
también fortalece los compromisos 
que tenemos con las comunidades 
y emprendedores de la Provincia de 
Choapa. Como Minera Los Pelambres 
estamos muy satisfechos, ya que en 
esta ocasión participaron empren-
dedoras e integrantes del programa 
Tejiendo Redes, una instancia cofinan-
ciada por Corfo y apoyada por nuestra 
compañía minera. Esta participación 
les ha permitido fortalecer redes de 
apoyo y generar un intercambio de 
experiencias y conocimientos entre 
ellos”, afirmó.
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Equipos ovallinos avanzan 
de fase en la Copa de Campeones

CAMPEONATO DE FÚTBOL AMATEUR REGIONAL

Limarí clasificó tras empatar de visita con Botafogo de 
Coquimbo, mientras Kico Rojas y San Antonio de Barraza 
aseguraron su pase en Combarbalá. En Vicuña en tanto, Diablos 
Rojos logró dar vuelta la llave ante Alameda, objetivo que no 
pudo alcanzar Bellavista al perder con San Isidro. 

La primera fase de la Copa de 
Campeones terminó con positivos 
resultados para los equipos ovallinos, 
ya que 4 de los 5 participantes de la 
comuna lograron clasificar para seguir 
en competencia. 

Los partidos de vuelta de esta pri-
mera etapa se disputaron el pasado 
domingo 29 de enero, en donde todos 
los ovallinos debieron enfrentar sus 
encuentros como visitantes. 

Los dos equipos participantes de 
la Asociación Diaguitas se trasla-
daron hasta el Estadio Municipal 
de Combarbalá para enfrentar a los 
equipos de esa asociación. 

Kico Rojas ya había conseguido 
una abultada victoria por 10 a 2 en 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

Diablo Rojos pudo remontar la llave ante Alameda de Vicuña.

CEDIDA

Limarí aseguró su clasificación con un empate en La Pampilla. 

CEDIDA

Kico Rojas goleó en sus dos partidos ante Canela Alta. 

CEDIDA

San Antonio de Barraza clasificó en la definición a penales.  

CEDIDA

la ida ante Canela Alta, y en esta 
revancha no hizo más que reafirmar 
su clasificación al vencer por 5 a 0. 

San Antonio de Barraza por su parte 
había empatado en su pueblo 1 a 1 
ante Liebreros, mientras en la vuelta 
empató 3 a 3, por lo que la clasifica-
ción la ganó mediante lanzamientos 
penales. 

Deportivo Limarí había ganado 
por 2 a 1 en la ida ante Botafogo 

de Coquimbo, partido que se había 
disputado en la cancha de la Media 
Hacienda. Los “celestes” en la vuelta 
visitaron el Estadio La Pampilla, en 
donde consiguieron un empate 1 a 1 
para asegurar la clasificación. 

Los otros dos equipos de la AFAO, 
Diablos Rojos y Bellavista, visitaron 
el Valle del Elqui para enfrentar la 
revancha ante los equipos de Vicuña. 

Ambos equipos ovallinos habían 

perdido en la ida jugada en Ovalle, por 
lo que iban en busca de la remontada, 
aunque solo uno lo conseguiría. 

El actual campeón de Ovalle, Diablos 
Rojos, había caído por 2 a 1 ante 
Alameda en la ida, pero en la vuelta 
logró una contundente victoria por 
4 a 0, ganando su clasificación a la 
siguiente fase. 

Bellavista había perdido la ida por 
4 a 2 ante San Isidro, y no pudo al-
canzar a remontar, al perder por 5 a 
0 en la vuelta. 

En la siguiente etapa Limarí deberá 
enfrentar a Unión Minas de La Serena, 
Diablos Rojos a Pedro Aguirre Cerda 
(también de la capital regional), Kico 
Rojas a River Líder de Tierras Blancas 
y San Antonio de Barraza a Unión 
Arzobispal. 
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